

Agosto, mal mes para el turismo (El Financiero 12/10/11)

Agosto, mal mes para el turismo (El Financiero 12/10/11) Claudia Alcántara Miércoles, 12 de octubre de 2011 • La llegada de paseantes internacionales se contrajo 7.4% contra el año pasado. • Arriban 5 millones 803 mil personas al país. • La captación de divisas cae 6.62% en ese periodo. - EL TURISMO, EN SU PEOR MOMENTO El ingreso de turistas internacionales -con y sin pernocta- a nuestro país mantiene su racha negativa, al registrar en agosto el arribo de cinco millones 803 mil personas, lo que representa una contracción del 7.4 por ciento en comparación con agosto de 2010; así como también el peor resultado -en ese mes- de los últimos 24 años. De acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico), en agosto de 1987 llegaron al país cinco millones 849 mil turistas extranjeros, y a partir de ahí se mostró una escalada ascendente en el volumen captado ese mes; incluso en años de crisis económica. Hacia agosto de 1994 las llegadas se ubicaron en seis millones 872 mil personas; en 2000 en ocho millones 907 mil turistas; y en 2008 y 2009 los arribos se colocaron en siete millones 278 mil personas y siete millones cuatro mil, respectivamente. La captación de divisas por turismo internacional durante agosto, significó una contracción del 6.62 por ciento respecto a agosto de 2010, al ubicarse en 812 millones 608 mil dólares, así como también el menor resultado -en este mes- de los últimos ocho años. En agosto de 2004 el volumen de divisas se ubicó en 834 millones 149 mil dólares, y en los años siguientes tuvo un comportamiento errático. Hacia agosto de 2008 las divisas rompieron la barrera de los mil millones de dólares, hacia agosto de 2009 a 820 millones 20 mil dólares, y en 2010 a 870 millones 240 mil dólares. Acumulado En el acumulado enero-agosto, la captación de divisas muestra un decremento de 3.69 por ciento con respecto a igual periodo del año anterior, al ubicarse en siete mil 959 millones 906 mil dólares. El ingreso generado por el turismo que permanece en el país al menos una noche -es decir, la suma de internación con el fronterizo con pernocta-, se ubicó en seis mil 690 millones 23 mil dólares. Los turistas fronterizos sin pernocta dejaron a su paso en el país 334 millones 537 mil dólares, lo que significa una contracción de 6.72 por ciento, contra enero-agosto del año anterior. En llegadas totales -con o sin pernocta-, se ubicaron en 50 millones 48 mil, lo que representa una disminución de 7.70 por ciento contra similar periodo de 2010. El gasto medio de los visitantes internacionales de enero-agosto creció 4.3 por ciento; mientras que el gasto de los pasajeros en crucero repuntó 4.9 por ciento. Sólo en agosto el gasto medio de los turistas internacionales ascendió a 396.1 dólares, es decir, representó un aumento de 3.6 por ciento en comparación con lo obtenido en el octavo mes de 2010. El gasto medio de los turistas de internación en agosto fue de 708.3 dólares, un incremento de 3 por ciento en comparación con igual lapso del año previo.